

**ETOS KERJA PARA PETANI DESA MENORO
KECAMATAN SEDAN KABUPATEN REMBANG:
RESPONS TERHADAP QS. AL-JUMUAH AYAT 9-10**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir**

**Oleh:
Siti Mahmudah
1830110135**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp
 (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Siti Mahmudah
 NIM : 1830110135
 Fakultas : Ushuluddin
 Program Studi : Ilmu al-Qur'an dan Tafsir
 Judul : "Etos Kerja Para Petani Desa Menoro Kecamatan Sedan
 Kabupaten Rembang: Respons Terhadap Qs. al-Jumua
 Ayat 9-10".

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing dan asisten pembimbing sejak 1 Maret 2022 sampai 8 April 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 8 April 2022

Pembimbing

Dr. Hj. Ulya, M. Ag

NIP. 197012071998032001



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Siti Mahmudah
 NIM : 1830110135
 Fakultas : Ushuluddin
 Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
 Judul : Etos Kerja Para Petani Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang: Respons Terhadap Qs. al-Jumuah Ayat 9-10

Telah diujikan pada tanggal **22 April 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nur Aris, M. Ag.</u> NIP. 197509032001121002 Penguji I	27/4/2022	
<u>Salmah Fa'atin, M. Ag.</u> NIP. 198001082015032002 Penguji II	27/4/2022	
<u>Rinova Cahyandari, M. Psi.</u> NIP. 198811012019032012 Penguji III/ Sekretaris Sidang	28/4/2022	
<u>Dr. Hj. Ulva, M.Ag.</u> NIP. 197012071998032001 Dosen Pembimbing	28/4/2022	
<u>Dr. H. Masrukhin, S. Ag., M.Pd.</u> NIP. 197203232000031001 Dekan Fakultas Ushuluddin	28/4/2022	

PERYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Siti Mahmudah NIM 1830110135** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 8 April 2022

Yang Menyatakan,



Siti Mahmudah

NIM: 1830110135

MOTTO

وَيَرْزُقُهُ مِنْ حَيْثُ لَا يَحْتَسِبُ وَمَنْ يَتَّوَكَّلْ عَلَى اللَّهِ فَهُوَ حَسْبُهُ إِنَّ اللَّهَ بَالِغُ أَمْرِهِ قَدْ
 جَعَلَ اللَّهُ لِكُلِّ شَيْءٍ قَدْرًا (۳)

Artinya: “Dan dia memberinya rezeki dari arah yang tidak disangka-sangkanya. Dan barang siapa bertawakal kepada Allah, niscaya Allah akan mencukupkan keperluannya. Sesungguhnya Allah melaksanakan urusan-Nya. Sungguh Allah telah mengadakan ketentuan bagi setiap sesuatu” (Qs. at-Talaq ayat 3).¹



¹ Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemah*, (Kudus: Menara Kudus, 2006), 503.

PERSEMBAHAN

Puji syukur alhamdulillah dengan segala kerendahan hati, keikhlasan dan ketulusan, skripsi ini saya persembahkan dan saya haturkan untuk:

1. Allah SWT, karena atas izin dan karunia-Nyalah karya ini dapat dibuat dan diselesaikan dengan baik dan sesuai pada waktu yang telah Allah tentukan.
2. Teruntuk kedua orang tua tercinta, Bapak Majid dan Ibu Aswati yang tak henti-hentinya memberikan kasih sayang dan cinta yang tulus, segala dukungan, ilmu agama, materi, dan semangat serta doa yang tak pernah henti-henti.
3. Teruntuk saudara-saudara yang sudah memberikan support terbaik kepada penulis, sehingga penulis sampai saat ini masih bisa dapat berjuang menyelesaikan skripsi.
4. Teruntuk guru-guru yang telah mengajar mulai dari SD sampai Perguruan tinggi. Terima kasih telah memberikan ilmu yang bermanfaat dan tak ternilai banyaknya.
5. Teruntuk dosen pembimbing skripsi Ibu Dr. Hj. Ulya, M. Ag, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini sampai selesai.
6. Teruntuk seluruh teman-teman seperjuangan IQT-D 2018, atas segala kebersamaan dan kekeluargaan yang telah kita lalui suka duka bersama selama perkuliahan.
7. Teruntuk teman-teman Kos Made House dan Pesma Ngembalrejo, yang selalu memberikan support semangat berjuang dalam usaha untuk menyelesaikan skripsi.
8. Teruntuk Kepala Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang, khususnya para petani Desa Menoro yang sudah berkenan membantu saya dalam menyelesaikan tugas akhir penulis ucapkan terimakasih.
9. Teruntuk orang-orang yang senantiasa mendukungku dan mendoakanku yang tidak bisa disebutkan satu persatu

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-INDONESIA

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/Ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع̣ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع̣ akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْقُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Alhamdulillah, sujud syukur kepada-Mu Allah SWT. Tuhan semesta alam yang menciptakanku dengan bekal yang begitu teramat sempurna. Taburan cinta, kasih sayang, rahmat dan hidayat-Mu telah memberikan kekuatan, kesehatan, semangat pantang menyerah dan memberkati dengan ilmu pengetahuan serta cinta yang pasti ada di setiap ummat-Mu. Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan.

Sholawat dan salam selalu dilimpahkan keharibaan Rasulullah Muhammad SAW, yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyah menuju zaman yang berilmu. Semoga kelak di Yaumul al-Qiyamah diakui sebagai umatnya untuk mendapatkan syafa'at dari Nabi Muhammad SAW.

Berkat karunia dan ridha-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata (S1) dalam Program Studi Ilmu Qur'an dan Tafsir, Jurusan Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul: *"Etos Kerja Para Petani Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang: Respons Terhadap Qs. al-Jumuah Ayat 9-10"*.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak yang berkompeten di bidangnya, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Untuk itu penulis menyampaikan terimakasih dan rasa hormat saya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. H. Masrukin, S. Ag., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus
3. Ibu Dr. Hj. Ulya, M. Ag., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
4. Ibu Anisa Listiana, M.Ag selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam menyusun skripsi ini.
5. Semua dosen atau staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Seluruh keluarga besar, yang telah memberikan doa yang selalu mengiringi setiap langkah, kasih sayang yang selalu tercurahkan untukku dan semangat dari kedua orangtua, serta pengorbanan yang tulus selama ini, sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.

7. Kepala Desa Menoro Kecamatan Sedan Kabupaten Rembang, khususnya para petani yang sudah berkenan membantu dalam menyelesaikan skripsi, penulis ucapkan terimakasih.

Kepada semua pihak di atas yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Semoga semua bantuan dan bimbingan yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan ridha dan sekaligus sebagai catatan amal ibadah dari Allah SWT Amin Ya Robbal Alamin.

Wssalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Kudus, 8 April 2022

Penulis



Siti Mahmudah

1830110135

